

Protokoll Ortstermin am 03.12.2008 in Pechau („Breite Straße“, Straße „Am Kanal“)

Teilnehmer: Frau Werner Eigenbetrieb Stadtgärten und Friedhöfe Magdeburg
Frau Friedrich Eigenbetrieb Stadtgärten und Friedhöfe Magdeburg
Frau Lücke Umweltamt
Prof. A. Lingener Ortsbürgermeister Pechau
Herr Schneckenhaus Verwaltungsstellenleiter Pechau/Randau-Calenberge

Anlass des Ortstermins war eine Anfrage in der letzten Ortschaftsratssitzung in Pechau am 20. 11.08 zu Möglichkeiten der Entfernung ortsuntypischer Gehölze in der „Breiten Straße“ und der Straße „Am Kanal“ und einer Ersatzpflanzung.

In einer kurzen Vorberatung stellte Prof. Lingener die Problematik vor, die darin besteht, dass an verschiedenen Stellen im Dorf vor 1990 Koniferen und auch Hecken gepflanzt wurden, die nun teilweise sehr groß geworden sind und nach Ansicht von Bürgern für die Elbaue nicht landschaftstypisch sind. Er bat Frau Friedrich um Unterstützung bei der Lösung dieses Problems.

Frau Friedrich erklärte dazu, dass für sie bei der Abwägung von Baumfällungen in erster Linie die Verkehrssicherheit wichtig sei. Sie sei aber darüber hinaus bereit, bei einer genehmigten Fällung von Bäumen Unterstützung zu geben, auch bei Neupflanzungen, für die Beschaffung von Bäumen stehe aber kein Geld zur Verfügung. Hierzu gab sie die Empfehlung, dass die Bürger, von denen der Vorschlag zum Ersatz der ortsuntypischen Gehölze ausgehe, dafür Geld sammeln oder einzelne Bäume sponsern, die dann auch mit einem entsprechenden Schild versehen werden können.

Bei der anschließenden Ortsbegehung wurden in der „Breiten Straße“ und der Straße „Am Kanal“ die in Frage kommenden etwa 15 Bäume besichtigt. Dabei wurden noch folgende Hinweise gegeben:

1. Frau Lücke wies auf die Einhaltung der Baumschutzsatzung der Stadt Magdeburg hin und in diesem Zusammenhang auf die Notwendigkeit der Antragstellung für eine Fällgenehmigung bei solchen Bäumen, deren Stammdurchmesser den in der Baumschutzsatzung vorgegebenen Grenzwert überschreitet.
2. An Baumstandorten unter Elektroleitungen, sollte bei Baumfällungen auf eine Neupflanzung verzichtet werden.

Die Ergebnisse der Ortsbegehung werden dem Ortschaftsrat Pechau auf der Januar-Sitzung vorgestellt. Über das Ergebnis einer entsprechenden Beratung wird SFM informiert, um gegebenenfalls weitere Maßnahmen festzulegen. Dabei sind auch Gespräche mit den Anwohnern vorgesehen.

Schneckenhaus
Verwaltungsstellenleiter

Verteiler: Mitglieder des Ortschaftsrats
Frau Friedrich
Frau Werner
Frau Lücke